
 
 

Ecole du Conseil des XV cycle 3 
 
 

 
Troisième conseil d’école du 20 juin 2023 

 
Début de la séance à 18h05 avec un tour de table 
 
Les élus de la Ville : excusés 
 
L’équipe des enseignants : M. Buda, Mme Devaux, M. Helm, Mme Hocq, Mme Lavalette-Pautot, Mme Le Port, M. 
Munch, Mme Petit, Mme Porée, Mme Zaid 
 
Les représentants des associations des parents :  
- APELEVIS : Mme Bryche Le Roy, M. Maquaire, Mme Wisniewska, Mme Melini 
- APEPA : Mme Taleb, Mme Ajdi, Mme Duc, Mme Marx, M. Chevalier 
 
La responsable de site périscolaire : Stéphanie Schmidt 
Coordinatrice de restauration : Yasemin Ozagac 
 
Le responsable technique du site : excusé 
 
Le centre Rotterdam : Mariska Dilenschneider, M. Ilung 
 
La principale du collège Vauban : Mme Marx 
 
Sont excusé(e)s : Mme Schiestel, Mme Lafay, M. Matt, Mme Brumm, Mme Herbay, M. Gillessen, Mme Takakura, 
Mmes Godwod, Laulan et Rey, Mme Rinehard (assistante de langue), Mme Koudari (enseignante EILE Italien), M. 
Lotfi (enseignant EILE Arabe), Mme Pachocki-Wentzo, M. Bah, Mme Perrin, Mme Meseberg, Mme Tarnawska, M. 
Zill 

 
1) Fonctionnement du conseil  
 
Approbation du procès-verbal du précédent conseil d’école 
 
Le procès-verbal du conseil d’école du 28 février 2023 est approuvé à l’unanimité. 
 

2) Vie scolaire  

 
a) ACTIONS PEDAGOGIQUES : 
 
► « La Semaine Olympique et Paralympique » - 3, 4 et 6 avril 2023 : 
Une semaine d’animations sportives était organisée au stade de Hautepierre pour célébrer la Semaine Olympique 
et Paralympique. Les école labélisées « Génération 2024 » comme la nôtre étaient conviées à y participer à raison 
de 3 classes par jour. Les classes s’y étant rendues les 3 et 4 avril ont beaucoup apprécié ces journées. Néanmoins, 
la journée du 6 avril a dû être annulée en raison d’une journée de grève. 
 
► « Le Km Solidarité » - 15 et 16 mai 2023 : (Mme Le Port) 
Comme tous les ans, toutes les classes ont participé au « Km Solidarité ». Les épreuves se sont déroulées au stade 
Vauban pour les CM1 et au Jardin des Deux Rives pour les CM2. Les élèves de CM1 devaient courir 2,5 km en 
moins de 20 minutes et les CM2 2 km sur un parcours à travers le Jardin. La distance totale parcourue par les élèves 
de notre école s’élève à 498,5 km. Chaque km parcouru a permis de faire gagner 20 centimes, soit en tout une 
centaine d’euros, au Centre d’Action Médico-Sociale Précoce (CAMSP) Pierre Burgun à Schiltigheim. Cette somme 
est constituée des dons des villes de l’Eurodistrict (Strasbourg, Schiltigheim, Ostwald, illkirch, Fegersheim, Lipsheim, 
Offenburg, Kehl, Achern, Oberkirch, Lahr).  
Notre école a eu le plaisir de voir 5 de nos élèves sur le podium (sur 8). Bravo à eux et à tous les participants.  
De même, cette action a encouragé certains élèves à participer aux Courses de Strasbourg et nous nous en 
félicitons.  
 
► « La Course aux nombres » :  
Les élèves de l’école ont passé les épreuves mathématiques de « La course aux nombres » au mois de mars et au 
mois de juin. Pour rappel : 



Objectifs de la mise en place de la course aux nombres : 
Pour les élèves, la préparation à ce concours vise à consolider des fondamentaux, à développer des aptitudes 
pour le calcul réfléchi et à construire de multiples automatismes numériques et géométriques. 
Pour les élèves des classes de cycle 3 : 
Un diplôme 1er prix pour un score supérieur ou égal à 27 sur 30. 
Un diplôme 2e prix pour un score égal à 24, 25 ou 26. 
Un diplôme 3e prix pour un score égal à 18, 19, 20, 21, 22 ou 23. 
 
► « A l’École à Vélo » :  
L’école a participé à la semaine « A l’École à Vélo » du 12 au 16 juin. Les élèves qui sont venus à vélo ont reçu une 
plaque de participation. En moyenne, 60 élèves sont venus à vélo par jour, 149 en comptant les marcheurs. Des 
classes de CM1 ont profité de séances de sensibilisation à la sécurité routière au CER ; d’autres classes en 
profiteront l’an prochain. 
  
► « Cour Oasis » : 
L’école intègre le plan de la Ville de déminéralisation et de végétalisation des cours d’école. Dans ce cadre, la 
chargée de projet d’Eco-Conseil, Mme Messelis a organisé la formation d’un « Comité de Cour » constitué des 
usagers de la cour (école, cantine, périscolaire, RTS, parents d’élèves) et a planifié une série de concertations pour 
recueillir les besoins. 3 réunions ont eu lieu : une première avec les adultes, une seconde avec les délégués des 
élèves et une troisième pour synthétiser les besoins exprimés et imaginer les espaces de la cour. La suite de la 
démarche continuera l’année scolaire prochaine avec la présentation du projet et sa validation sur 4 réunions entre 
octobre et le mois de février. Le projet final sera présenté au Conseil d’École du 2e trimestre. 
Des parents s’interrogent sur l’espace laissé dans la future cour pour les jeux de ballons et les activité physiques 
des classes sur temps scolaire. 
 
► Sorties de fin d’année scolaire : 
Les élèves se rendront tous en car à Saverne pour une journée de randonnée. Les CM1 feront leur sortie le lundi 3 
juillet et les CM2 le mardi 4 juillet. Le transport est payé en partie par la dotation de la Ville et en partie par une 
participation des parents. 
 
► Les actions propres à chaque classe : 
- semaines kayak et escalade à l’ASCPA 
- partenariat avec le TJP  
- l’Odyssée Citoyenne  
- projet architectural « Permis de Construire »  
- travail autour du « Jeu des 3 figures » de Serge Tisseron  
- nombreuses sorties (dans les musées de Strasbourg…) 
- « Les mots du clic » à Stimultania, suite à l’animation pédagogique d’école 
- la classe transplantée à Nüremberg de M. Gillessen 
- les APC « chorale » de M. Buda 
- le projet chant des sections britanniques 
- « Tomate Impact » (Action contre la Faim) 
- les représentations théâtrales  
- concerts, notamment aux « Sacrées Journées » 
- Maths sans frontières pour les CM2 avec des classements honorables à très bons (78e, 53e, 33e, 5e et 4e, sur 122 
participants). 
 
► Remise de diplômes pour les CM2 : 
Le jeudi 6 juillet, une remise de diplômes sera effectuée dans la cour pour tous les CM2. Un livre leur sera également 
offert par le ministère, l’Odyssée d’Homère. 
Les CM1 rejoindront la cour à la fin de la remise de diplômes pour chanter une chanson qu’ils apprennent avec leurs 
enseignants. Cette chanson sera reprise à la rentrée pour accueillir les nouveaux élèves de CM1. Un mot sera collé 
le cahier de liaison des enfants pour inviter les parents qui souhaitent à y participer. 
 
b) COOPERATIVE SCOLAIRE : 
 
Cette année scolaire, le montant de la cotisation était de 15 € (13 € si fratrie). La cotisation était de 30 € pour les 
sections internationales.  
 
A ce jour, le montant de la coopérative d’école s’élève à 5264 €. Cette année, elle a permis de financer des sorties 
scolaires, des intervenants en classe, le goûter de Noël. Cela a aussi permis d’aider au règlement des classes vertes 
et des semaines de stages. 
 
L’APEPA souhaiterait augmenter la cotisation scolaire pour la rentrée 2023-2024. L’APELEVIS ne s’y oppose pas. 
Il est proposé de passer de 15 € pour deux enfants scolarisés contre 13 € et 20 € pour un enfant scolarisé contre 
15 €. La proposition est faite également au cycle 2, via Mme Léa Bernard, tête de liste APEPA au cycle 2. 
Les enseignants réunis en conseil des maitres se sont montrés favorables à cette proposition. Peu de familles ne 
donnent pas cette cotisation (5 à 10% selon les classes) 



 
VOTE :  
Pour l’augmentation : 16 
Contre l’augmentation : 0 
Ne se prononce pas : 2 
L’augmentation de la cotisation est approuvée par le Conseil d’École. 
 
c) DOTATION FINANCIERE VILLE : 

Cette année, le fonctionnement traditionnel de la dotation Ville a changé. Au lieu d’avoir une dotation 
« fonctionnement » pour les achats de consommables (cahiers, papier, …) et une dotation « investissement » pour 
le durable (matériel informatique, EPS, livres, …), la Ville nous permet d’utiliser l’ensemble de la dotation sans 
distinction « fonctionnement » ou « investissement ». Ceci nous permet plus de souplesse et nous en remercions la 
Ville.  

L’enveloppe budgétaire est proche de celle de 2022.  
Nous disposons de 7378,41€ pour le fonctionnement et l’investissement, soit environ 500€ pour chacune des 5 
classes de français et 550€ pour chacune des 4 classes internationales et environ 2670€ pour le fonctionnement 
global de l’école (ramettes de papier, fournitures de bureau, cahier de langues, séries de littérature jeunesse, matériel 
de sport, informatique, …), ainsi que pour la religion et les EILE.  

Les tarifs des fournitures ayant encore considérablement augmenté depuis 2022, nous n’avons pu commander que 
les cahiers nécessaires aux élèves. 
Les différentes listes de fournitures (CM1, CM2, secteur, international) seront prochainement mises en ligne sur le 
site de l’école. 
 
Comme l’année passée, un agenda sera fourni à chaque enfant de CM2 à la rentrée. La Ligue contre le cancer, en 
partenariat avec le Rectorat de Strasbourg et la Maison pour la Science, met en place ce projet "d'agendas santé", 
réalisés par plusieurs classes de cycle 3 de l'Eurométropole et leurs professeurs. Ces agendas comprennent des 
textes et illustrations pour sensibiliser les élèves et leurs parents aux problématiques de santé comme l'alimentation, 
les conduites addictives, le sommeil... Ils constituent également des outils pédagogiques d'appui pour le parcours 
éducatif de santé.  
 
Enfin, il est à rappeler qu’en plus d’une dotation de transport de 1059 €, la Ville prend en charge les transports en 
car vers la piscine pour les cycles natation, ainsi que ceux pour se rendre au centre d’éducation à la Sécurité 
Routière. 
 
Discussion sur l’utilisation des cahiers et des feuilles collées à l’intérieur et de la consommation de papier. L’équipe 
enseignante explique que le coût des manuels est prohibitif et ces manuels se périment vite. Pour beaucoup 
d’enfants, la gestion d’un classeur reste difficile ce qui explique le choix majoritaire des cahiers dans les classes. 
 
d) PREVISION D’EFFECTIFS & ORGANISATION PEDAGOGIQUE 2023/2024 : 
A l’heure actuelle, 239 élèves sont prévus pour la rentrée (contre 223 cette année). Ces chiffres sont encore 
amenés à évoluer d’ici la rentrée scolaire. Pour le moment il est prévu : 
- classes de secteur : 2 classes de CM1 à 28 élèves, 1 classe de CM1/CM2 à 24, 2 classes de CM2 à 27 
- classes internationales : 2 classes de CM1 à 21 et 2 classes de CM2 à 21. Ces chiffres peuvent évoluer avec les 
résultats des épreuves de tests de langue de juin et d’août.  
 
Des enseignants quittent l’école : Mme Herbay qui travaillait à 25% dans l’école avec Mme Hocq (CM1) et Mme 
Lavalette-Pautot (CM1 SI). Nous les remercions toutes les deux chaleureusement pour le travail mené auprès de 
nos élèves cette année et leur souhaitons une excellente continuation.  
Nous attendons de savoir si Mme Zaid pourra rester dans l’équipe pour l’année scolaire prochaine.  
M. Buda a obtenu un poste de titulaire dans l’école. Nous nous en réjouissons et le félicitons.  
Enfin, nous accueillons M. Colin dans l’équipe. Nous lui souhaitons la bienvenue et nous réjouissons également de 
travailler avec lui. 
 
e) CONVENTION D’UTILISATION DES LOCAUX (REZ-DE-CHAUSSEE) PAR LE COLLEGE VAUBAN : 
 
Les locaux du Collège Vauban ne permettent plus d’accueillir les collégiens du secteur et du LFA (les bâtiments 
sortent de terre mais pas le futur collège au Port du Rhin). 
720 collégiens sont inscrits pour une capacité du bâtiment de 500. 
La CEA s’occupe des travaux, avec une convention signée avec la ville de Strasbourg, pour une occupation du 
RDC de l’école pour accueillir les classes de 6e. 180-190 élèves occuperont le RDC. Ce choix a été fait pour éviter 
à de nombreuses familles de devoir se rabattre sur des collèges lointains. 
Les travaux sont programmés cet été avec une livraison le 23 août : 6 salles de cours (dont 2 du LFA) et 2 salles 
communes. 
Un bureau Vie Scolaire sera présent sur place.  



La petite cour sera libérée pendant la pause méridienne (les 6e iront à la cantine au collège) et à 16H30. 
Des réunions se tiennent encore pour aborder la question de la sécurité pour le passage d’un bâtiment à l’autre. 
L’entrée et la sortie collège se feront côté rue Pestalozzi. 
Les récréations du matin du collège ne seront pas en même temps que celles des élémentaires. 
La communication entre l’école et le collège est bonne et le partage des espaces extérieurs se fera. 
 
f) DEMANDE A LA VILLE – TOILETTES DU 1ER ETAGE : 
L’équipe enseignante souhaiterait demander le réaménagement des toilettes du 1er étage. Ces toilettes sont 
prévues pour des élèves de maternelle et ne sont plus utilisés à l’heure actuelle. Les élèves du 1er étage doivent 
descendre au rez-de-chaussée ou monter au 2e étage pour aller aux toilettes. La rénovation des toilettes du 1er 
étage permettrait d’éviter les déambulations dans l’école et le risque de « bêtises » qui peuvent en découler. 
La Ville a répondu que cet aménagement n’est pas prévu pour l’année à venir. 
 
 

3) Point Ville 

Coût du matériel scolaire : 
Mme Lafay a répondu par écrit :  
- la question du matériel scolaire a été sujet de réunions entre la municipalité et les partenaires de l’Education 
Nationale (directions, Inspections, ..). Des conseils et recommandations ont été relayés aux établissements. 
- la Ville n’a pas pour le moment la possibilité d’augmenter la dotation. Il est rappelé que l’Education est le premier 
poste de dépenses de la Ville, notamment pour l’embauche d’ATSEMs, la rénovation des bâtiments ou l’aide pour 
la restauration scolaire.  
- une possibilité pourrait être de prévoir un achat groupé géré par les représentants de parents ou par les directions. 
Cette proposition ne recueille pas beaucoup d’écho favorable auprès des parents et des enseignants. 
 
 

4) Points Représentants des Parents d’Élèves 

► La fête de l’école du 24 juin, à partir de 10h00 : 
Mme Taleb et Mme Bryche Leroy remercient les membres du comité des fêtes et présentent les actions : 

- restauration : un food truck libanais, des pizzas 
- préventes (repas, boissons) pour éviter les files 
- tombola avec vente de carnets 

M. Munch remercie chaleureusement les parents d’élèves qui se sont investis. 
 
► Cantine : 
Mme Taleb : Y a-t-il une amélioration de l’ambiance à la cantine ?  
Les parents demandent un petit bilan ou un retour de ce dernier trimestre. 
Réponse de Mme Ozagac : on dénombre beaucoup moins d’incidents même si quelques enfants restent encore 
agités. Les enfants profitent d’activités selon un planning connu des enfants. 
Des parents s’interrogent sur la charte signée par les enfants, sur la communication du planning et sur un 
animateur en particulier. Ils mettent en cause le système de rester en groupe classe pour les activités plutôt que 
des activités à la carte. 
Réponse : toute l’équipe fait tout son possible pour proposer des activités. Les responsables soulignent que la 
gestion des animateurs est très compliquée par manque de personnel et en raison d’absences et de démissions au 
dernier moment. 
Mme Bryche-le- Roy : la question de la qualité des repas et de la quantité. Apparemment certains enfants n'ont pas 
assez à manger. 
Réponse : c’est à nouveau vers l’Alsacienne de Restauration qu’il faut se tourner. Pour les quantités un grammage 
de portion est prévu. Certains menus plaisent et comme les quantités sont limitées certains enfants sont frustrés. 
D’autres menus ne font pas l’unanimité et des enfants se contentent de pain et féculent. 
 
► Rue école : 
Mme Taleb :  
- La fermeture de la rue pose souci aux gens du quartier et aux parents qui déposent les enfants à l’école. Les 
jours de marché, plus les travaux sur les quais, plus les travaux au bout de la rue rendent les déplacements très 
difficiles.  
Certaines personnes s’interrogent sur l’intérêt de fermer à la circulation toute l’année. Pourquoi pas uniquement les 
jours d’écoles et permettre aux habitants du quartier de circuler hors périodes scolaires ? 
- Pourquoi ne pas permettre aux bus scolaires de s’arrêter dans la rue ainsi les enfants seront en sécurité ? 
Profitons de cette espace le temps des montées et descentes des enfants des bus.  
- Le Boulevard d’Anvers n’est pas sécurisant. 
L’équipe enseignante souligne néanmoins que beaucoup de parents ont également un retour positif sur la rue 
école. 
 
Les barrières ont déjà été ouvertes pour des bus scolaires. Il faudra pouvoir le renouveler. 



Les remarques et les demandes seront transmises à la Ville. 
 
► Niveau scolaire : 
Mmes Taleb et Bryche-le-Roy : des parents s’inquiètent du niveau des élèves. Certains parents ont des enfants 
plus âgés et ils comparent les niveaux scolaires. Il semblerait que le niveau scolaire ainsi que les exigences des 
enseignants baissent.  
Plusieurs facteurs sont mis en avant : du sport tous les jours, est-ce bien nécessaire ? Au détriment des 
apprentissages ?  
Le nombre de sorties scolaires est également mis en avant : sorties cinéma, entrainements au kilomètre solidarité, 
etc… 
Est-ce vraiment nécessaire de multiplier autant les sorties au détriment des apprentissages ? 
Les parents s’inquiètent du niveau des élèves pour la sixième.  
 
Réponse de M. Munch : 
- le niveau scolaire : les résultats des tests de cohortes tels que tests de fluence, de compréhension ou les résultats 
des courses aux nombres, indicateurs de réussites des élèves sur les fondamentaux sont stables. Néanmoins, il est 
vrai que les points prévus dans les programmes pour les matières dites « d’éveil » telles qu’histoire, géographie ou 
sciences n’ont pas tous été étudiés. L’équipe constate de plus en plus de difficultés d’attention de la part de beaucoup 
d’élèves, difficultés accentuées par un désintérêt notoire de certains élèves pour la chose scolaire et un manque de 
suivi par de plus en plus de parents. Les séances sur les fondamentaux prennent plus de temps. 
- les sorties scolaires : elles font partie intégrante de la vie de l’école. Certains se plaindront de la quantité jugée 
excessive de sorties, d’autres se plaindront d’un manque de sorties en fonction des années. M. Munch félicite son 
équipe de son dynamisme culturel et sportif.  
La place du sport dans les programmes est importante. Pour rappel, en moyenne par semaine, il est prévu 3h 
d’enseignement sportif. Vu le manque de pratique d’activité physique croissante au sein de la société (c’est 
notamment pour cela que le Ministère a lancé les APQ), ainsi que les besoins de temps de rupture de nombreux 
élèves, la pratique sportive est largement encouragée.  
Les sorties au musée, et 3 fois par an au cinéma, font partie prenante du Parcours Éducatif Artistique et Culturel 
(PEAC) des élèves. Elles sont source et support d’apprentissages. 
 
Des parents s’interrogent sur les actions possibles à mener pour venir en aide aux familles démunies pour suivre 
leur enfant. Ou pour donner des aides sur la gestion des écrans. 
Ils souhaitent également trouver des actions pour aider les enseignant.es qui font face à des élèves perturbateurs. 
Il est convenu de prévoir une réunion parents-enseignants en début d’année scolaire pour discuter de ces sujets et 
des actions possibles. 
 
► Éducation à la sexualité : 
Mme Bryche-le-Roy : est-ce prévu ? Par qui ? Quand ? Comment ? 
Réponse de l’équipe enseignante : oui, en classe, en fin d’année scolaire. C’est enseigné dans tous les CM2 et pour 
le CM1, une séance est consacrée aux règles et à la puberté. 
 
► Orientation des CM2 Sections Internationales : 
Mme Bryche-le-Roy : Combien d’élèves de chaque section poursuivent la voie internationale au collège cette 
année ? 
Réponse de M. Munch : 
Allemand : sur 17 élèves, 10 poursuivent (5 vont dans le privé, 1 départ à l’étranger, 1 départ en bilingue), soit 59% 
de poursuite. 
Britannique : sur 22 élèves, 18 élèves poursuivent (3 vont dans le privé et 1 départ à l’étranger), soit 82% de 
poursuite. 
Polonais : sur 7 élèves, 7 poursuivent, soit 100% de poursuite. 
 
M. Munch remercie encore vivement tous les parents présents aux conseils d’école et aux réunions. 
La séance est levée à 20h10. 
 

Signature du Président du Conseil d’École  Signature du secrétaire  
          M. MUNCH                  M. HELM 
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